
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO
CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE

CONSELHO DEPARTAMENTAL
ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS,
NATURAIS E DA SAÚDE DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO, REALIZADA AOS
TRINTA DIAS DO MES DE MAIO DE DOIS MIL E VINTE TRÊS, ÀS QUATORZE HORAS, SOB A
PRESIDÊNCIA DA PROFESSORA TAÍS CRISTINA BASTOS SOARES, DIRETORA DO CCENS, COM A
PARTICIPAÇÃO DOS (AS) SEGUINTES CONSELHEIROS (AS): GLÁUCIO DE MELLO CUNHA,
VICE-DIRETOR DO CCENS; ELIAS TERRA WERNER, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE BIOLOGIA;
GERALDO REGIS MAURI, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE COMPUTAÇÃO; FABRICIA BENDA DE
OLIVEIRA, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE GEOLOGIA; JULIANA APARECIDA SEVERI, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE FARMÁCIA E NUTRIÇÃO; OTHON SOUTO CAMPOS, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE QUÍMICA E FÍSICA; ATILA PIANCA GUIDOLINI, SUBCHEFE DO
DEPARTAMENTO DE MATEMÁTICA PURA E APLICADA; MARCOS VOGEL, REPRESENTANTE DO
CCENS NO CEPE/UFES; DAYAN DE CASTRO BISSOLI, COORDENADOR DO CURSO DE CIÊNCIA DA
COMPUTAÇÃO; FABRICIA GONÇALVES LACERDA, COORDENADORA DO CURSO DE CIÊNCIAS
BIOLÓGICAS - BACHARELADO; PHILLIPE MOTA MACHADO, SUBCOORDENADOR DO CURSO DE
CIÊNCIAS BIOLÓGICAS – LICENCIATURA; KLESIA PIROLA MADEIRA, COORDENADORA DO CURSO
DE FARMÁCIA; RAMÓN GIOSTRI CAMPOS, COORDENADOR DO CURSO DE FÍSICA; CAROLINE
CIBELE VIEIRA SOARES, COORDENADORA DO CURSO DE GEOLOGIA; VICTOR DO NASCIMENTO
MARTINS, COORDENADOR DO CURSO DE MATEMÁTICA; MIRELLE LOMAR VIANA,
COORDENADORA DO CURSO DE NUTRIÇÃO; MARIA APARECIDA DE CARVALHO,
COORDENADORA DO CURSO DE QUÍMICA; MARCELO OTONI AGUIAR, COORDENADOR DO
CURSO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO. JUSTIFICOU A AUSÊNCIA A CONSELHEIRA LUCIENE
PAULA ROBERTO PROFETI, REPRESENTANTE DOS PROGRAMAS DE PÓS-GRADUAÇÃO. AUSENTES
SEM JUSTIFICATIVA OS SEGUINTES CONSELHEIROS: PEDRO ALVES BEZERRA MORAIS,
REPRESENTANTE DO CCENS NO CEPE/UFES E FABIANA VIDAL MONTEIRO DA SILVA MARQUES,
REPRESENTANNTE DOS SERVIDORES TECNICO- ADMINISTRATIVOS. OS REPRESENTANTES DO
CORPO DISCENTE ESTÃO COM OS MANDATOS VENCIDOS. Havendo quórum, a Senhora
Presidente declarou aberta a sessão. 1. EXPEDIENTE: Inclusão/Exclusão: Não houve. 2.
APROVAÇÃO DE ATAS: 2.1 Apreciação da Ata da Sessão Ordinária do dia 16/05/2023. 2.2
Apreciação da Ata da Sessão Extraordinária do dia 19/05/2023. Aprovadas por unanimidade. 3.
ORDEM DO DIA: 3.1 Processo digital 23068.003470/2023- 41 - Comissão responsável pelo
processo de escolha de representantes discentes no Conselho Departamental do CCENS
encaminha resultado da eleição e, considerando que a votação não atingiu o quórum mínimo
de votantes aptos, solicita apreciação das normas para um novo processo eleitoral. Em
esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO VINTE DOIS
DO CCENS. 3.2 Documento avulso 23068.028653/2023-79 - Vagner Tebaldi de Queiroz-
Encaminha para apreciação a sugestão de composição da Comissão Especial-CES, responsável
por avaliar sua promoção da Classe D para a Classe E(Titular), conforme dispõe a Resolução
CEPE n° 52/2017, a saber: Eduardo de Sá Mendonça (Presidente), Professor titular da
Universidade Federal do Espírito Santo - Campus de Alegre, doutor em Ciência do Solo pela
University of Reading, UK, Inglaterra; Valéria Monteze Guimarães (membro), Professora titular
da Universidade Federal de Viçosa, doutora em Ciências Biológicas (Biologia Molecular) pela
Universidade de Brasília; Maria das Graças Cardoso (membro), Professora titular da
Universidade Federal de Lavras, doutora em Química pela Universidade Federal de Minas
Gerais; Antônio Jacinto Demuner (membro), Professor titular da Universidade Federal de



Viçosa, doutor em Química pela Universidade Federal de Minas Gerais; Neuza Maria Brunoro
Costa (membro suplente interno) Professora titular da Universidade Federal do Espírito Santo -
Campus de Alegre, doutora em Ciência e Tecnologia de Alimentos pela University of Reading,
UK, Inglaterra e; Maria Eliana Lopes Ribeiro de Queiroz (membro suplente externo), Professor
titular da Universidade Federal de Viçosa, doutora em Chimie Analytique Traitement de La
Matière Premièr pelo Institut National Polytechnique de Toulouse. Em esclarecimentos, em
votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO TRINTA E OITO DE DOIS MIL E VINTE
TRÊS. 3.3 Documento avulso 23068.027787/2023-72 - Angelita Vieira de Morais - Solicita
autorização para realização de atividades esporádicas, onde serão ministradas 4 palestras,
totalizando 16 horas, no período de 01/07/2023 a 31/08/2023, dentro do projeto intitulado
"Práticas inclusivas na concepção do desenho universal: direito à aprendizagem e escolarização
das pessoas com deficiência”, coordenado pelo professor Douglas Christian Ferrari de Melo, do
Departamento de Educação, Política e Sociedade - UFES/DEPS/CE. Com a palavra, o Conselheiro
Victor do Nascimento Martins fez a leitura de seu relato com parecer favorável à aprovação do
pedido. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO
TRINTA E NOVE DE DOIS MIL E VINTE TRÊS. 3.4 Processo digital 23068.064937/2022-48 -
Coordenação do Curso de Farmácia - Encaminha versão 2022 do Projeto Político Pedagógico do
curso para apreciação. Com a palavra, o Conselheiro Ramón Giostri Campos fez a leitura de seu
parecer favorável à aprovação do Projeto Pedagógico do Curso de Farmácia, versão 2022. A
Presidente esclareceu que o relator detalhou na Câmara Local de Graduação do CCENS que o
novo PPC do curso altera o período de noturno para vespertino noturno, e que a Coordenadora
do Curso de Farmácia, professora Klesia, esclareceu que esta alteração se faz necessária, uma
vez que os estudantes do curso cumprem algumas atividades, como estágios, por exemplo , no
período vespertino. A professora Klesia, esclareceu ainda que as atividades no período
vespertino ocorrerão em laboratórios exclusivos do curso de Farmácia ou em locais de estágio,
sem comprometimento da utilização de salas de aula, que atualmente é um problema para o
Campus de Alegre. Em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO QUARENTA DE
DOIS MIL E VINTE TRÊS. 3.5 Aprovação da distribuição do recurso orçamentário de capital
(material permanente). A Presidente apresentou a planilha orçamentária e informou que, para
os cálculos, foi utilizada a mesma fórmula da divisão do recurso de material de consumo,
esclareceu que a administração central sinalizou que irá atender a demanda de cadeiras para os
laboratórios de informática do Chichiu com recurso extra e autorizou também a abertura de
uma Ata de Registro de preços para atender as demandas de microscópio do DB. Os R$
241.830,00 destinados ao CCENS para aquisição de materiais permanentes foram assim
distribuídos: Ciência da Computação, R$ 7,098,71; Ciências Biológicas Bacharelado, R$
23158,98; Ciências Biológicas Licenciatura, R$ 36110,81; Farmácia, R$ 25584,00; Física, R$
14384,80; Geologia, R$ 38061,85; Matemática, R$ 19488,37; Nutrição, R$ 28483,01; Química,
R$ 26476,85; Sistemas de Informação, R$ 16776,76 e para atender a emergências no CCENS, R$
6205,86. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO
QUARENTA E UMA DE DOIS MIL E VINTE TRÊS. 3.6 Documento avulso nº
23068.050003/2022-29 - Apreciação das propostas de resolução 1 e 2, elaboradas pela
Comissão responsável pela elaboração dos critérios para a definição da ordem de prioridades
para alocação de novas vagas para servidores docentes no CCENS. Após ampla discussão, foram
sugeridos 2 encaminhamentos: 1) A Conselheira Juliana Aparecida Severi, apresentou a
proposta do DQF, de que fossem feitas simulações com as duas propostas e só depois seria feita
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a escolha. Colocada em votação, a proposta de encaminhamento 1 foi rejeitada por maioria. 2)
não haverá votação imediata, e os departamentos terão até a sessão ordinária do dia 14 de
junho de 2023, para decidir qual proposta irão apoiar, dessa forma só serão apreciadas as
sugestões de alteração na proposta vencedora. Colocada em votação, a proposta de
encaminhamento 2 foi aprovada por maioria. 4. COMUNICAÇÃO: 4.1 A Presidente informou
que no dia primeiro de junho, a partir das 9 horas, vai acontecer a mostra de extensão na
quadra poliesportiva e que, o evento irá contar com representantes da PROEX. 4.2 A Presidente
informou que está aberto o edital de iniciação científica para o PIIC, até o próximo dia 12. 4.3 A
Presidente informou que o prazo para enviar os pedidos de compras foi prorrogado, passou do
dia 2 para o dia 6/06. Esclareceu, a pedido da Nilceia, que o processo de compras não mudou,
apenas foram acrescentados mais 2 documentos para atender à nova legislação, o ETP e o
DFDP, cujos modelos já foram encaminhados aos departamentos para as modificações
necessárias de acordo com o que o departamento for solicitar. Sugeriu ainda que os
responsáveis por compras façam um levantamento e juntem grupos dos itens com a mesma
descrição para que cada um fique responsável pelo orçamento de determinado item, dessa
forma, serão apresentados apenas os três orçamentos necessários para cada item e todos terão
menos trabalho. 4.4 A Presidente informou que o valor da ajuda de custo aos estudantes para
aulas de campo previstas nos PPCS foi reajustado de 50 para 80 reais diários, a partir do mês de
junho, levando em consideração o histórico dos departamentos de Geologia, Biologia e
Farmácia e Nutrição. 4.5 A Presidente informou que os Ares condicionado das salas de aulas
que estavam faltando foram solicitados ontem, porém, não sabe se conseguiremos todos. 4.6 A
Presidente informou que houve a reunião para apresentar ao Reitor a proposta de PPC do curso
de Medicina vinculado ao CCENS e que o Reitor nos deu o aval para dar continuidade ao
processo, iniciando os contatos políticos, antes de tramitar efetivamente na UFES. 4.7 A
Presidente informou que, devido à manifestação de estudantes no Campus de Goiabeiras, os
portões do Campus estavam fechados até o início da Reunião. 5. PALAVRA LIVRE: Não houve. A
Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a Sessão. Do que era para constar, eu,
Clemiuda Pellanda de Souza, Secretária, lavrei a presente Ata que, após lida e aprovada, será
assinada pelo Presidente desta Sessão e por mim.
Taís Cristina Bastos Soares - Presidente do Conselho Departamental do CCENS
Clemiuda Pellanda de Souza - Siape 1173181
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